

EDITORIAL

ACREDITACIÓN UNIVERSITARIA, INVESTIGACIÓN, Y PUBLICACIONES ACADÉMICAS

UNO de los elementos que aseguran la calidad de la educación superior, y por lo tanto la formación íntegra y el profesionalismo de los egresados en el país, es la acreditación de las universidades, proceso que lleva a cabo la Comisión Nacional de Acreditación (CNA).

En este sentido, el objetivo central de la Universidad del Bío-Bío es alcanzar excelencia en su quehacer y lograr en consecuencia la acreditación en todas las áreas consideradas por la CNA, cuales son: docencia de pregrado, gestión institucional, investigación, postgrado y vinculación con el medio.

Hemos dado un paso trascendental en esta dirección finalizado el proceso llevado a cabo por la CNA en el año 2008, logrando acreditación por 5 años a partir de agosto de 2009 hasta agosto de 2014, en cuatro de las 5 áreas antes mencionadas y ubicando a nuestra universidad en la quinta posición entre las 61 universidades chilenas de acuerdo a los años y áreas acreditadas (ránking a partir de los datos disponibles en www.cnachile.cl).

Un logro trascendental para la Universidad del Bío-Bío es haber obtenido por primera vez la acreditación en investigación, lo que es indicativo del reconocimiento a la actividad sectorial llevada a cabo en nuestra institución. Esto ha sido posible gracias a diferentes circunstancias que contribuyeron a la obtención de dicho reconocimiento, entre ellas las políticas de investigación y la dedicación de nuestros académicos por responder a los diferentes desafíos planteados en este referente y las directrices institucionales de apoyo y fomento a la edición de revistas internas, que sin lugar a dudas son elementos cardinales en la cristalización de una investigación de excelencia.

THEORIA ha desempeñado un rol relevante en la difusión del conocimiento emergido de procesos de investigación. Siendo ésta, una revista abierta a un amplio espectro de campos del saber, destaca entre sus homólogas, al exponer contribuciones de excelencia, resultado de los trabajos científicos de nuestros académicos e investigadores externos, que la prefieren por la rigurosidad que le brinda su estricto proceso peer review, consignado en su política editorial, como el alto nivel de respaldo de su comité editorial de reconocido prestigio.

Un siguiente paso de la revista Theoria, que en la actualidad expone sus contenidos en extenso a través de bases de información científica de renombre, tales como el catálogo LATINDEX, RedALyC y DOAJ, es su indexación en la base de datos SCIELO-Chile, para lo cual le deseamos el mejor de los éxitos.

ERIK BARADIT ALLENDES
Director de Investigación
Universidad del Bío-Bío